

Medienmitteilung, 22. Dezember 2022

# 58. Zürcher Lichterschwimmen

Wenn es heute eindunkelt, lassen Schüler:innen selbstgebastelte Kerzenschiffchen beim Stadthausquai die Limmat hinab schwimmen. Gleichzeitig verteilt Zürich Tourismus am Weinplatz Punsch und Tirggel. Nach zwei pandemiebedingten Jahre Pause freut sich Zürich Tourismus, der Bevölkerung wieder auf diese Art Danke zu sagen.

Zum 58. Mal werden heute Donnerstag um 18.00 Uhr am traditionellen Lichterschwimmen hunderte biologisch abbaubare Kerzenschiffchen von einem Steg beim Stadthausquai flussabwärts auf die Reise geschickt. Dank freundlicher Unterstützung werden die Schiffchen vom Sportclub Kanupolo Zürich am Fluss weiter unten eingesammelt. Sollten den Kanuten einige Schiffchen entgehen, nehmen Mitarbeitende der Elektrizitätswerke Zürich (EWZ) beim Wehr die letzten in Empfang und entsorgen sie fachgerecht. Der fröhliche Weihnachtsgruss findet unter dem Patronat des städtischen Schul- und Sportdepartementes statt.

## Kinder der Schule Balgrist basteln die Schiffchen

Kinder der Schule Balgrist haben die Schiffchen gebastelt und werden sie auch zu Wasser lassen. Das Lichterspektakel auf der Limmat begeistert Gäste ebenso wie Einheimische, die – hoffentlich warm eingepackt – von der Rathausbrücke aus die Fahrt der Kerzenschiffchen verfolgen. Ab 17.30 Uhr sind die Zuschauer:innen am Weinplatz zu Punsch und Züri-Tirggel eingeladen. Für Thomas Wüthrich, Direktor von Zürich Tourismus, ist das Lichterschwimmen die Gelegenheit, vorweihnachtliche Stimmung zu verbreiten: «Wir sagen Danke für die Gastfreundschaft gegenüber unseren Gästen aus dem In- und dem Ausland».

#### Geschichte des Lichterschwimmens

1962 hatte der Lehrer Hansruedi Obi vom Schulhaus Ilgen den Wunsch, mit seiner Klasse den Schulsilvester einmal anders zu feiern und gleichzeitig den Zürcherinnen und Zürchern eine Überraschung zu bereiten. Zusammen mit seiner Klasse bastelte er Kerzenschiffchen, die dann am Schulsilvester-Morgen am Stadthausquai zu Wasser gelassen wurden. 1991 übernahm der Primarlehrer Jürg Inhelder vom Schulhaus Balgrist diese liebgewordene Tradition und seit 2019 bastelt Dorothea Lanz mit den Schüler:innen jedes Jahr in der Adventszeit mehrere hundert Kerzenschiffchen.

#### Zürich Tourismus

Zürich Tourismus ist verantwortlich für das Destinationsmarketing und damit für die touristische Markenprofilierung der Stadt und Region Zürich als vielfältige Tourismusdestination. Zürich Tourismus beschäftigt über 60 Mitarbeitende und ist aktiv in den Märkten Schweiz, Deutschland, Grossbritannien, Nordamerika, Italien, Österreich, Frankreich, Spanien und Japan sowie in den Wachstumsmärkten Brasilien, Indien, China, Golfstaaten und Südostasien. Die Destination Zürich bietet Freizeitgästen

# Willkommen in Zürich, Schweiz.

und Geschäftsreisenden Natur, Kultur, Kunst, Shopping und Gastronomie – alles in unmittelbarer Nähe.

Bilder von Zürich

### Kontakt

Zürich Tourismus
Ueli Heer, Leiter Corporate Communications & Mediensprecher
Gessnerallee 3, CH-8001 Zürich
T +41 44 215 40 13, M +41 79 310 93 48
ueli.heer@zuerich.com
zuerich.com, #visitzurich